

心も体も元気な子供を育成するために 家族みんなで「はやね・はやおき・あさごはん」を実践しよう！！

山元町立山下小学校
令和3年12月23日

ぬますぎ



【学校教育目標】

自ら考え、心豊かで
たくましい児童の育成

【めざす児童像】

や…やりとおす子供
ま…まごころのある子供
し…しっかり勉強する子供
た…たくましい子供

989-2201

山元町山寺字樋前12番地

〈学校ホームページ（ブログ公開中）〉

<http://www.yamamoto.ed.jp/yamashita-e/yamashitahp/>

コロナ対応に感謝/大人もメディアコントロールを

校長 白鳥 修

コロナに始まりコロナで暮れる1年となりそうです。普段の授業や数々の行事がコロナ対応となり、これまでとの違いに戸惑いをもつ児童や保護者の皆様も多かったのではと思います。日程の延期や内容の変更など、子供たちにとって見通しを持つことが難しい中、一生懸命に取り組む姿が見られ、「頑張れた！」「(修学旅行に)行けてよかった！」との感想もたくさん聞こえてきました。小学生なりに精一杯に取り組んでいたと思います。

各学年の校外学習は、毎日の健康観察、発熱等の際は登校を控えていただく等、保護者の皆様のご理解とご協力をいただいたからこそ、例年に近い形で展開することができました。また、2月の地震により使用ができなかった体育館は、町や関係各所のご尽力により11月より使用再開となりました。分散開催という形で、学習発表会も実施することができました。この危機的な状況の中、保護者の皆様、地域の皆様に支えていただくことで学校は成り立っていると改めて実感し、皆様への感謝の気持ちでいっぱいです。

もうすぐ創立150周年を迎えます。今年度、創立150周年記念事業実行委員会も発足いたしました。150年前は、社会情勢や財政状況が不安定で脆弱だった時代です。そのような中、山下小学校は地域の皆様の私財を投じて作られました。自分の生活で手一杯だった時代でも、40年先、50年先の未来を見据えた「願い」が込められ、それが脈々と受け継がれてきていると感じます。多大な犠牲を出した4度の戦争や東日本大震災を経ても続く思いを、今後も保護者の皆様や地域の皆様と一緒に共有していきたいと考えております。

さて、今年度はカレンダーから18日間の冬休みとなります。お子さんと一緒に今年を振り返り、新年に向けた新たな目標を持たせていただきたいと思います。今回は、その話題に「メディアコントロール」を加え、大人も子供と一緒に考えてください

先日、あるお店の待合室で見かけた順番待ちをしている親子5人の様子です。父親と一番上（小学校1年生くらい）の子供は、それぞれのスマホを持って夢中になっています。父親はたぶんSNSに集中し、子供はゲーム、母親は動画サイトを二人の子供と見入っています。子供は4歳と1歳ちょっとといったところでしょうか。5人に会話はなく、それぞれの画面に夢中です。「学校はどうだった？」とか「今日は何を食べたい？」という会話があってもよさそうなものです。大人は仕事で多忙な中、親子の絶好のコミュニケーションの場面とも思いましたが。

こんな小さな頃から画面に釘付けでは、他の物事には関心を持てなくなるでしょうし、大人が自分の関心に没頭していることも心配になりました。家でもバラバラなのではないでしょうか。皆様のご家庭はいかがですか。学年、校種を問わず、オンラインゲームやSNS、動画サイトへの依存状態は、勉強に興味を持てなくなり、対人関係の構築も難しくなることにより、学力低下や対人トラブルへとつながる課題となっています。依存症または依存傾向となると改善は更に難しくなります。この課題は、当然、大人にも当てはまります。

山元町立小中学校では「3つの約束」として、ゲームやインターネットなどについても指導を重ねています。そこにはメディアに対して大人がはじめある行動をとっているという手本も必要です。大人がゲームやネットに浸かっているのは示しがつきません。この年末年始は、子供たちとゲームやインターネット、テレビ、早寝早起き朝ごはんについて意見交換をしながら、大人もメディアコントロールについて見つめる機会としていただければと願っております。

1月の行事予定

2(日)	3(月)	4(火)	5(水)	6(木)	7(金)	8(土)
学校は閉まっています。		御用始め				
9(日)	10(月)	11(火)	12(水)	13(木)	14(金)	15(土)
	・成人の日	・第3学期始業式 ・全校4校時限 ・下校時刻11:40 安全点検日	・クラブ活動①(鼓笛) ・JTE来校	・読み聞かせ⑦ ・パワーアップタイム ※P本部役員会⑤	・山元中体験学習・交流会 ・ALT来校 ※スクールカウンセラー来校	
16(日)	17(月)	18(火)	19(水)	20(木)	21(金)	22(土)
	・下校時刻15:00 ・ALT来校 ・JTE来校	下校時刻15:00	・委員会活動⑨ ・JTE来校 ・学校運営協議会③ ※P校外生活部会⑤	・6年租税教室 ・パワーアップタイム	・6年校外学習 (ひだまりホール見学) ・クラブ活動②(鼓笛) ・ALT来校 ※スクールカウンセラー来校	飲酒運転根絶 運動の日
23(日)	24(月)	25(火)	26(水)	27(木)	28(金)	29(土)
	下校時刻15:00	・5年校外学習 (震災遺構見学)	・クラブ活動③(鼓笛) ・JTE来校	・縦割り遊び①	・ALT来校 ・幼保小連絡会 ※スクールカウンセラー来校 安全点検日	
30(日)	31(月)	2/1(火)	2(水)	3(木)	4(金)	5(土)
	下校時刻15:00	・街頭指導 ・一日入学 ・幼児学級・家庭教育学級	・生活集会⑥ ・クラブ活動(鼓笛)④ ・JTE来校	・読み聞かせ⑧ ・縦割り遊び② ※P役員会⑤	・ALT来校 ※スクールカウンセラー来校	

雪の時期の安全について

雪が積もると、子供たちは大喜びです。しかし、一歩間違えると大きなけがや事故につながります。下記は学校での指導事項ですが、ご家庭でも活用ください。

1 雪が積もっている道路を歩く場合

- ① 歩く！走らない。(積もった雪の下が凍っていることがままある。)
- ② 歩道を歩く。(車道側や縁石の上は危険)
- ③ 側溝の鉄製の網状の蓋や鉄板の上には極力乗らない。(非常に滑りやすい。)
- ④ 雪合戦やスケート遊び、鬼ごっこなど、とにかく遊ばない。
(自分や友達のけが、走行する車の事故につながる。)
- ⑤ 傘をさした状態で車道側に寄らない。(歩道を歩いている場合)
- ⑥ 傘を振り回さない。
- ⑦ 道路の横断の際は、いつもより安全確認をする。
- ⑧ 押しボタン式信号機はあわてて押さず、近付いている車をやり過ごしてから押す。

2 公園などで遊ぶ場合

- ① 中央で遊ぶ。
(遊具には十分注意する。雪の下に切り株や根などが隠れていることがある。)
- ② 雪合戦と一緒に遊んでいる友達以外に雪玉を投げない。
- ③ 雪合戦では、顔や頭をねらわない。
- ④ 堅い雪玉で雪合戦をしない。(とけかけた雪、シャーベット、中に石を入れるは×)

児童の事故・事件防止

巨理地区内の生徒指導申し合わせ事項で、冬場は帰宅時刻が午後4時30分となっております。学校でも指導をしましたが、午後4時を過ぎても子供たちが遊んでいる場合は、帰宅するようお声掛けください。子供たちが事故や事件に巻き込まれないようご協力をお願いいたします。



第3学期始業式

- 1 日時 令和4年1月11日(火)
8時15分登校・11時40分下校
- 2 連絡
 - ・全学年4時間授業です。
 - ・持ち物については、各担任より学級だより等で連絡があります。



おめでとうございます

《健康の保持増進に努めている児童》 6年 ※※ ※



保護者の皆様へ



日頃より、本校の教育活動に対しましてご理解とご協力をいただき、衷心より御礼申し上げます。お陰様をもちまして、子供たちは長い2学期を終え、無事に冬休みを迎えることができました。皆様、どうぞよいお年をお迎えください。



山元町立山下小学校 校長 白鳥 修
教職員一同